
 50 femmes réunies à Saint Amand les Eaux pour
la première édition de « Hand en Nord au Féminin

»
Samedi 27 avril 2024 s’est déroulé l’évènement Hand en Nord au Féminin. Ce séminaire à
l’initiative du Comité Nord Handball en collaboration avec le Saint Amand Handball Porte du
Hainaut avait pour objectif de rassembler les licenciées féminines du handball du nord ainsi
que de nombreuses personnalités engagées telles que Nodjialem Myaro, Béatrice Barbusse,
Oumaya Hidri Neys ou encore Sophie Palisse.

Organisé au sein de la Maison Louise de Bettignies, symbole de l’engagement des femmes
dans la région des Hauts de France, cette journée a permis à chacune de s’exprimer et
d’échanger autour de la présence des femmes au sein des postes à responsabilités dans les
clubs et fédérations. Des groupes de paroles avec les thématiques « arbitres / entraîneures
» d’un côté et « joueuses / dirigeantes » de l’autre ont favorisé la réflexion et la
construction d’idées autour des problématiques rencontrées.

Cette initiative a permis à chacune de se confier mais également de proposer des axes
d’amélioration. « Elles ont beaucoup de choses à dire et on s’en rend compte dans ce genre
d’évènement où elles se sentent légitimes de prendre la parole » se confie Béatrice
Barbusse à la fin de la journée. La vice présidente de la fédération française de handball qui
avait participé quelques jours avant à un séminaire sur la féminisation relève l’importance
de ces rassemblements dans la création de nouveaux réseaux d’échanges. De son côté,
Nodjialem Myaro elle, se dit très satisfaite de cette journée et affirme que « ce modèle
devrait être dupliqué et reproduit ». Pour elle, il est important de favoriser tous ces temps
d’échanges « très riches » autour de la question des femmes dans le domaine sportif.

Cette journée Hand en Nord au Féminin a donc permis la création de nouvelles idées visant à
encourager, encadrer et accompagner l’insertion des femmes dans les clubs et fédérations
sportives au sein de postes à responsabilités. Ces évènements doivent continuer d’exister
afin de permettre à chacune de s’exprimer et de « réussir à faire avancer encore plus les
choses » comme l’affirme Cylia, une jeune joueuse lommoise qui a participé aux échanges
tout au long de l’après-midi.

Une journée remplie d’échanges 


